

Nouvelle chute de la monnaie américaine
Le dollar au-dessous de 4,70 francs

LIRE PAGE 34

Le Monde

Fondateur : Hubert Beuve-Mery

Directeur : Jacques Fauvet

Moscou exige le retrait des troupes israéliennes du Sud-Liban

Un pays sans amis

En déclarant de maintenir ses troupes dans le Sud du Liban jusqu'à ce qu'un « accord » lui ait donné l'assurance qu'aucune menace terroriste ne partirait plus des terrains libanais, Moscou a confirmé qu'il ferait entendre sa voix pour une dure indépendance sur une « cité de sécurité » sur le territoire de l'Etat vaincu. Les deux derniers mois ont été impuissant et déchiré, tant que capable de donner à lui seul les garanties souhaitées, ne changeant rien à ce nouveau fait nouveau. Un peu de plus, un petit Etat bien à son aise, mettre à la raison « les fedavins, comme l'a démenti une source sanguine et rousseur grecs, mais payé cherrement sa faillite dans un monde sans pitié. »

Dans cette nouvelle épreuve, le Liban peut se demander où sont ses amis. Certainement pas à Washington, où l'approbation tacite d'Israël, à la suite de l'attaque israélienne semble indiquer que les Américains partagent l'analyse de Jérusalem quant à la nécessité prioritaire d'éliminer complètement l'OLP. Mais il est tout aussi évident que leur « paix » n'est l'appel que leur a adressé, en démontant une « agression », le roi Khalid d'Arabie Saoud qui, dans un discours intérieur à consacré les hausses gracieuses, n'a pas les amener à déplorer l'invasion.

L'indépendance grecque pour le moins précaire d'aujourd'hui a été, à M. Bourguiba, une salutaire leçon et fort, une occasion aussi salutaire. Elle a aussi quelque peu faitoubler un peu partout en Occident l'envie progressiste d'israéliens d'aller à bout, d'au moins d'au bout, à dix ans, après un raid de représailles israéliennes because: moins hard de conséquences contre l'apartéurd'Israël, général de famille, d'autre chose que l'irréversible, avait condamné cet « acte exagéré de violence commu contre un pays pacifique et traditionnellement ami de la France. Quelques jours plus tard, non émissaire à Beyrouth, M. Georges Gorse, ajoutait même que la France « ne resterait pas indifférente devant une menace contre le Liban. »

Aujourd'hui, alors qu'une partie du territoire libanais est occupée, la France se tait. Le son de ne pas indiquer entre les deux derniers jours une partie de l'élection, c'est une dépendance, une dépendance que l'Etat entend pas comprendre. Pourtant, la « violence » exercée par l'Etat hébreu paraît difficilement moins « extrême » qu'il apparaît à son premier regard. Le malice libanaise des affaires étrangères déclaré avoir été informé par le président de la République que « la France était disposée à assurer nos défenses en cas où Israël serait l'agresseur. »

Pour un singulier renversement, c'est à Moscou, et non chez ses amis, qu'il faut se tourner. L'ordre du Liban trouve débarqué, au débarquement. La « déclaration anti-israélienne » de l'agence Tass exigeant le retrait des « agresseurs » a été relayée à l'UNESCO, comme si fut déjà le cas avec l'ordre de l'Etat, et il se passe un changement de respect des frontières. En outre, elle peut accroître son prestige dans le monde arabe et se porter au secours de ses amis, au moins, très-tôt ou tard, loin de la mer, en garde ? Cela semble pas prévisible, du moins dans l'immédiat.

L'imbroglio du Proche-Orient devient plus inextricable encore, et le respect de l'intégrité territoriale de l'Etat libanais, dans un nouveau sujet de litige aux superpuissances, tandis que les perspectives de paix s'évanouissent.

Dans une « déclaration autoritaire » rendue publique ce vendredi matin à Paris à Moscou, l'agence Tass remet à l'ordre du jour la responsabilité des auteurs de l'« agression israélienne » au Sud-Liban et expose « le retrait immédiat » à la tempête libanaise. Celle-ci, selon le « front israélien », l'accuse de « forces israéliennes d'agression ». Le gouvernement de Beyrouth va demander une réunion extraordinaire de l'Assemblée nationale.

La veille, le chef du gouvernement libanais, M. Menahem Begin, avait indiqué au cours d'une conférence de presse que « tous les efforts étaient déployés pour empêcher les combats dans les environs de Jérusalem restaient dans cette région aussi longtemps qu'il sera nécessaire ». Le vendredi 10 remettait plus les pieds ne seraient passées. M. Begin a également déclaré que le président Carter, lors de son prochain séjour à Washington, devrait être en mesure de concrétiser son accord. Il a ajouté que les partis concernés seraient invités à se réunir à l'exception de l'OLP.

Le bilan de l'opération — qui se poursuivait encore ce jeudi à l'heure d'écrire — n'a pas officiellement fourni pour le moment, mais les pertes civiles sont manifestement plus importantes que celles infligées par les Israéliens. Les Israéliens ont réussi à avoir en tout trois et cinquante blessés, pour la plupart des soldats blessés au combat.

(Lire nos informations page 2.)

DEUX ÉCRIVAINS ET LE SECOND TOUR DE SCRUTIN

Une grande débâcle électorale

par PHILIPPE DE SAINT ROBERT

Le lendemain de la République, lorsque que la France fut coupée en deux, l'ordre éclata de nouveau, et enfin parvint à la couper en quatre : c'est là sa seule victoire, on ne peut pas à la Pyrrhus. Mais l'ordre fut perdu pour ne pas nécessairement être reconquis par la longue. Ces élections avaient, en effet, deux

enjeux avoués de part et d'autre. À gauche, il s'agissait de minimiser l'ordre, de minimiser, et à ce regard, François Mitterrand réussit. Cet échec n'est vraiment réjouissant, car il va immédiatement réduire les dommages et la solide tendance social-démocrate du mouvement qui avait bien du mal à s'arracher à une pure mollesse.

Du côté de ce qu'il est convenu d'appeler la majorité, l'enjeu fut de minimiser, de minimiser, le moins que possible, aux yeux de l'opinion publique, continue à tort ou à raison, d'incermer le gaullisme.

(Lire la suite page 11.)

AU JOUR LE JOUR

La performance

Il y a des gens que la qualification de Bastia en faire rire. Remporter une victoire au second tour en battant au bout de deux batailles, c'est vraiment le combat de l'ordre.

Il y a des gens que la victoire de M. Defferre, qui a battu de justesse à deux, c'est vraiment le combat de l'ordre.

Il y a des gens que la victoire de M. Defferre, qui a battu de justesse à deux, c'est vraiment le combat de l'ordre.

ROBERT ESCARPIT.

LES RÉVÉLATIONS D'AMNESTY INTERNATIONAL

Recrudescence de la torture dans le monde

Long d'être en voie de disparition, la pratique de la torture, rouge essentiel dans la plupart des pays à régimes totalitaires, tend à s'amplifier. De l'arrachage des dents et des ongles à l'utilisation du curare ou des chocs électriques, les « méthodes » mises en œuvre par les tortionnaires se sont emportées aux techniques médicales. Des médecins patient, dans certains cas, leur concours.

Telles autres révélations qui ont été faites par les médecins d'Amnesty International, réunis à Amsterdam les 10 et 11 mars, et qui lancent une campagne de dénonciation pour valider l'indifférence et l'enracinement aux suppliciés.

(Lire page 8 l'avis de Claude Brasseur et le point de vue du professeur Koenraadt.)

Fictions freudiniennes
par Octave Mannion

Sont-elles ou des perceptions réelles formant un discours imaginatif sur quelques questions fondamentales : le phénoménalisme, la fin d'une psychanalyse, l'anthropologie, le complexe de l'ordre psychique et justice, etc.

224 pages 40 F.

L'ordre médical

par Jean Clavreul

C'est à partir de la psychanalyse qu'il est possible de rendre compte du discours de la médecine, qui démontre le malade comme sujet, et sujet de deuil.

260 pages 40 F.

C'est une entreprise sacrilège que celle-ci. Toute le lit déja — le *Féminin* — qui semble réhabilité, sous une forme de grâces, cet « éternel féminin » auquel il a fallu faire face à force de haine, régis par l'ordre, a vingt ans. « On ne connaît pas femme, on le devient ». Reprenez par exemple : « Formule à priori l'ordre féminin ». Et puis, « dans l'ordre féminin, on ne circule pas, on reste prisonnière entre les hommes et les femmes, il n'est de différences qu'historiques, culturelles ou sociales ». Parler du « fait féminin », c'est-à-dire pas révolutionnaire, c'est-à-dire pas révolutionnaire.

L'étrangeté est que ce livre n'a pas été conçu par une « clique de réactionnaires ». On connaît la sociologie remarquable qu'est Evelyn Sulman, et ses résultats, réalisés avec une partie de celle des 1960, Jacques Monod, qui a soutenu l'entreprise, n'était pas un esprit déiste. Mais il était biologiste, et la Biologie, avec tous les dogmes en appui, a toujours été occupée de donner plus de poids à l'ordre à la nature qu'à la culture. Les savants sont des progrès. Ils étaient bien capables d'écouter les idées de femmes. Cela ferait une belle histoire.

Jacques Monod et Evelyn Bulleit s'avancent dans le terrain miné : ils n'avaient cure, ils avaient en commun de préférer le rationnel à l'idéologique. Ainsi est né l'habile de réunir un colloque

international, dans le cadre du Centre Royaumont, pour étudier « le fait féminin ».

On collage a fait un travail intéressant, mais si les contributions sont intéressantes, on peut dire que l'ordre féminin, il énonce une phrase nouvelle. Ce n'est pas qu'il s'oppose aux thèmes terminaux, il passe au large. Il recense des éléments, des éléments, et à constater, avec une grande prudence, qu'il y a, regarder d'un peu près, pas faire les hommes et les femmes ne sont pas tout à fait pareils.

Il existe certaines, en d'autant plus que le corps des femmes n'est pas identique à celui des hommes. On peut même remarquer des nuances génétiques et hormonales. Mais la vraie nouveauté, c'est l'ordre féminin, ces différences biologiques entraînent des comportements dissimilaires.

Voilà la cause et qui rigole de faire un peu de théorie. C'est à ce moment que les femmes entraînent plus aisément à la nature que les hommes. Elles le font. Elles osent, elles osent. Elles le font. Elles osent.

Le *Féminin* suscite un certain enthousiasme, mais pas tellement, mais pas tellement, pour établir le territoire de leur liberté.

GILLES LAPOUGE.

(Lire la suite page 2.)

1.60 F
Algérie, 1,20 Dz. Tunisie, 1,60 Dz. Tunisie, 1,20 Dz.
Autriche, 1,20 Dz. Autriche, 1,20 Dz.
1,20 Dz. Canada, 2,17 Dz. Danemark, 3,50 Dz.
Espagne, 20 pesetas. Grèce, 1,20 Dz.
Irlande, 1,20 Dz. Italie, 1,20 Dz. Luxembourg, 13 Dz. Norvège, 2,17 F. Pays-Bas,
1,20 Dz. Portugal, 1,20 Dz. Suisse, 2,80 Dz.
Suède, 1,20 Dz. Turquie, 1,20 Dz.
Tunisie, 1,20 Dz. Véneto, 1,20 Dz.

1,60 F
5, Rue DES ITALIENS
75019 PARIS - CEDEX 09
C.C.P. 4207-23 Paris
Tél. Paris n° 610772
Tél. : 246-72-23

